Reclaman ayudas para paliar las pérdidas en la aceituna

El temporal provoca retrasos en la recogida y dificulta la reanudación de la tarea porque los terrenos se encuentran blandos o encharcados

**** LA VERDAD**

ALBACETE. Cooperativas Agroalimentarias Castilla-La Mancha calcula que las heladas, la nieve, las lluvias y el fuerte viento de las últimas semanas han terminado con casi 40 de los 94 millones de kilos de aceite previstos para esta campaña en Castilla-La Mancha. Las pérdidas económicas, según la organización, ascienden a 86 millones de euros en la región, «que pueden ser superiores si el tiempo continúa así», han indicado.

Los servicios técnicos de la entidad han elaborado un informe que apunta a que las pérdidas de la cosecha de aceituna en toda la comunidad autónoma se sitúan entre un 40 y un 50%, unas pérdidas que «contemplan los posibles daños en los olivos que las heladas hayan podido provocar, y que pueden aparecer en las próximas semanas». Asimismo, las cooperativas aseguran que la situación se puede agravar si las heladas dejan dañado el árbol para futuras campañas.

En un comunicado, Cooperativas Agro-alimentarias Castilla-La Mancha, a través de su portavoz de aceite de oliva, Gregorio Gómez, reclama al Gobierno regional «que lleve a cabo las actuaciones necesarias

para concretar apoyos urgentes al sector, diseñando con las organizaciones agrarias y cooperativas los instrumentos precisos y útiles para paliar esta difícil situación», y califica la campaña actual de «catas-

Retrasos

En los meses de diciembre y enero se han registrado las temperaturas y condiciones climatológicas más adversas de los últimos años, según el histórico de la Agencia Estatal de Meteorología que cita la organización, un escenario que ha coincidido con la época de recolección de la aceituna y que ha configurado «una situación dramática para la economía de los olivicultores y las cooperativas almazaras, ya que la cosecha acumula retrasos de hasta cinco semanas, y en numerosas zonas ni siquiera se ha podido comenzar la cosecha o los porcentajes de recogida son muy bajos».

La entidad explica que, tras un año «de precios ruinosos», el sector tenía como objetivo recuperar pérdidas con una copiosa campaña de, aproximadamente, 94 millones de kilos, que finalmente puede reducirse a 54 millones de kilos.

Castilla-La Mancha es la segunda región productora de aceite de oliva de España, con una superficie de olivar de aproximadamente 344.000 hectáreas y una producción media en la última década de 72.000 toneladas de aceite, «por lo que las pérdidas calculadas pueden ser un varapalo para la economía regional en muchas zonas».

Por otra parte, la organización agraria Coag-Iniciativa Rural explicó, esta semana, que muchos productores de aceituna de la Región han reanudado la recolección utilizando vibradores manuales y no los habituales que se colocan en los tractores, debido a «las malas condiciones que aún presenta la tierra tras el temporal».

El responsable regional de la Sectorial del Aceite de COAG-IR, José Vicente Fernández de Sevilla, señaló que la mayoría de los vibradores mecánicos que se han intentado utilizar se han embarrancado por el agua que queda en el suelo o porque el terreno estaba muy blando.

Respecto a la calidad de la aceituna que queda en el olivar, el dirigente agrario señaló que la pulpa «está muy blanda», lo que, sin duda alguna, repercutirá negativamente en la calidad del aceite, ya que los aromas afrutados de la variedad de aceituna típica de Castilla-La Mancha, la cornicabra, que es la que ha aguantado mejor el temporal, han desaparecido.

Para el responsable de la Sectorial del Aceite de la citada organización agraria, la pérdida de calidad del fruto también afectará al precio del aceite que podría llegar a bajar varios céntimos de euro por kilo, puesto que «no es lo mismo un aceite virgen extra que un aceite lampante (de calidad inferior)"», que es el que se elaborará con algo más del 60 por ciento de la aceituna que aún queda por recoger.

La UCLM coordina el proyecto 'TECHeese'

INVESTIGACIÓN

** LV. La Finca Dehesa de los Llanos acogió ayer el acto de presentación del Proyecto Europeo de Investigación TECHesse (Solución de Problemas Tecnológicos en la Producción del Queso de Oveja) en beneficio de las pymes, que fue inaugurado por el vicerrector de Investigación, Francisco José Quiles Flor. Esta iniciativa, coordinada por la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM), cuenta con la participación de 12 socios de Bélgica, Dinamarca, Italia, Rumania y España. Mediante este trabajo de investigación se pretende aumentar la competitividad del sector ovino ofreciendo una solución a las pérdidas causadas por microorganismos indeseados en el interior de los quesos, informó la UCLM. La coordinadora del proyecto, María Isabel Be-



rruga, subrayó que la labor que se va a realizar persigue la puesta en marcha de mecanismos preventivos y el diseño de herramientas de control para detectar posibles defectos en los quesos antes de su salida al mercado. En el proyecto participan, representando a Albacete y junto al Instituto de Desarrollo Regional, la Finca Dehesa Los Llanos y Agrama.

Presencia manchega en San Francisco

QUESO Y ACEITE

🗱 LV. El Gobierno de Castilla-La Mancha, a través de la Consejería de Agricultura y Desarrollo Rural y el IPEX, ha coordinado, por tercer año consecutivo, la participación agrupada de las empresas agroalimentarias de la región en la feria 'Winter Fancy Food Show' de San Francisco, en Estados Unidos. Este evento de productos gourmet y delicatessen ha contado con la asistencia de tres empresas castellano-manchegas: Aceites Toledo (Toledo), la D.O de Aceite Montes de Toledo y Quesos Coqueya (Albacete).

Moreno se reincorpora como secretario regional

** LV. Apolonio Moreno se ha reincorporado a su cargo de secretario general de Coag-Ir en Castilla-La Mancha tras varios meses apartado del mismo por motivos personales. Moreno, elegido en 2007. recuperó el cargo en la junta directiva celebrada aver, en la que tomó el relevo de Alfonso Marín, actual vicesecretario general, que le sustituyó de forma temporal. La junta directiva se felicitó por la reincorporación de Apolonio Moreno, y agradeció a Alfonso Marín la labor realizada durante este período.

SEMANA 3 LONJA AGROPECUARIA PARA LA MANCHA - ALBACETE

121,00 115,00 Trigo De fuerza (15% de proteína) De media fuerza Panificables LEGUMINOSAS Y OLEAGINOSA: Guisantes Lenteja de La Mancha Alfalfa rama campo 1.ª ... Alfalfa rama campo 2.ª ... Alfalfa rama campo 3.ª ... Pipa girasol (9,2,44) Pipa girasol (9,2,44) oleic Matanza particular. 1,50 1,26 1,23 1,20

LONJA AGROPECUARIA PARA LA MANCHA

Selecto

€/kg €/kg €/kg

15% sobre lon 16,6/17,6 €/kg 38 €/tm 500 €/tm 60 €/tm 40 €/kg 800 €/tm 900 €/tm 900 €/tm 900 €/tm 900 €/tm Semicurado/Curado Almacén Almacén En pipa Almacén agricultor Almacén agricultor Almacén

Lácteas Cerrón recibe uno de los premios 'Alimentos de España'

ALBACETE. El BOE ha publicado la resolución de 18 de diciembre de 2009 de la Secretaría de Estado de Medio Rural y Agua por la que se conceden los premios 'Alimentos de España 2009', uno de ellos a la empresa Industrias Lácteas Cerrón, de Fuenteálamo (Albacete). Los premios han reconocido la labor de Juana García Sánchez, presidenta de Industrias Lácteas Cerrón, como Mujer Empren-

Esta empresa ha agradecido públicamente el galardón asegurando que se trata de «un importante premio que distingue la labor de una mujer dedicada durante años al desarrollo de productos de calidad y servicio al consumidor». Asimismo, añade que el premio «pone el broche a un año para recordar», ya que en 2009 la empresa también ha recibido el Premio Gran Selección de Castilla-La Mancha en la categoría de quesos ecológicos, además del título de 'Castellano-manchego del año 2008', entregado por la Casa de Castilla-La Mancha en Madrid en mayo pasado, junto con una 'Mención honorífica' de la UCE por su labor y, a nivel internacional, el premio Biocaseus 2009, informó la empresa.

Por lo que respecta a los galardones 'Alimentos de España', otros premiados han sido la empresa Castillo de Canena Olive Juice, de Canena (Jaén) y Galletas Gullón, de Aguilar de Campoo (Palencia). El premio a la Distribución y Comercio Alimentario se ha concedido a Eroski. Sociedad Cooperativa, y el grupo de restauración Ramiro's, de Valladolid, ha logrado el galardón en el segmento de Restauración. También han sido premiados COATO de Totana (Murcia), Suc de Lluna de Alboraya (Valencia); la IGP Ternera de Navarra; Grupo Promotor Salmantino y Cooperativa Ganadera Andaluza del Valle de los Pedroches, de Pozoblanco (Córdoba).